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伊東：そのとおりです。AI 社会の到来によって、医者、弁護士、会計士などエリート職種とされてきた仕事の多くが消

滅の危機にさらされるでしょう。 

AI の凄さを示す事例には事欠きません。たとえば、20 人の検事が 6 カ月もかけて見つけ出した不正の証拠を、AIは

わずか 20 分で発見してしまったといいますし、優秀な弁護士が 1 日かけて見つけた契約書の不備を、AI はものの数

秒で見つけ出してしまったといいます。 

伊東：今の日本の大学進学率は 7 割程度で、これはアメリカの 3 割と比べて非常に高い数字です。大学を卒業すれ

ば、会社・良い仕事に就けて、高い収入も期待できる。そういう考え方から、みんな大学に行くのです。 

ところが、この前提が大きく変わろうとしています。つまり、AI が普及することによって、最もダメージを受けるのは高学

歴者たちになるのは明白で、これは大きなパラダイムシフトが起きることを意味しているのです。 

アメリカではかつて、コンサルタントといえば花形職業で、これまでは、パワーポイントを使ってスマートなプレゼンがで

きれば良かったのですが、今では「プログラムコードを書けなければ使いものにならない」とまでいわれています。 

つまり、単にコンセプトを提示するだけではダメで、それをハードウエアやソフトウエアに落とし込むことができなくては

商売にならないということです。日本でも最近、プログラミングを大学入試に入れるといっているのは、そういった背景

があるからです。(東洋経済 ONLINE2018/8/20 中原圭介氏記事より) 

 

吉
永
裕
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私
に
と
っ
て
は
西
大
寺
高
校
の
大
先

輩
に
あ
た
り
ま
す
。「
特
捜
の
鬼
」
と
呼

ば
れ
た
た
た
き
あ
げ
の
検
事
で
す
。 

若
い
方
は
ご
存
知
な
い
か
も
し
れ
ま

せ
ん
が
、
ロ
ッ
キ
ー
ド
事
件
で
田
中
角

栄
元
首
相
を
あ
げ
た
の
が
彼
で
す
。
そ

の
後
、
ダ
グ
ラ
ス
・
グ
ラ
マ
ン
事
件
、

リ
ク
ル
ー
ト
事
件
、
オ
ウ
ム
真
理
教
事

件
の
指
揮
を
と
り
ま
す
。
ま
さ
に
立
志

伝
中
の
人
で
し
た
。 

一
九
九
二
年
、
宮
澤
喜
一
改
造
内
閣
に

法
務
大
臣
と
し
て
入
閣
し
た
後
藤
田

正
晴
、
そ
の
就
任
第
一
声
が
「
吉
永
く

ん
は
ど
こ
に
い
る
の
か
」
で
し
た
。
後

藤
田
は
か
つ
て
「
田
中
の
懐
刀
」
と
よ

ば
れ
、
長
く
田
中
派
を
さ
さ
え
た
人
で

し
た
。
後
藤
田
は
「
お
や
じ
」
を
刺
し

た
男
を
、
一
九
九
三
年
七
月
、
東
京
高

検
検
事
長
に
抜
擢
し
た
の
で
す
。
異
例

中
の
異
例
で
し
た
。
器
を
感
じ
ま
す
。 

そ
し
て
同
年
一
二
月
、
吉
永
は
第
十
八

代
検
事
総
長
に
就
任
し
ま
す
。「
現
場
」

か
ら
つ
い
に
ト
ッ
プ
に
の
ぼ
り
つ
め

ま
し
た
。
旧
制
大
学
出
身
以
外
で
は
初

め
て
の
こ
と
で
し
た
。 

二
〇
一
三
年
死
去
。
享
年
八
一
歳
。 

日本で最も多く売れた書籍は「窓際のトットちゃん」(黒柳徹子)、約 581 万部だそうです。

シングル曲のベスト 1 は「およげ！たいやきくん」(子門真人)、約 458 万枚。映画興行収

入歴代 1 位は「千と千尋の神隠し」、約 304 億円。歴代ドラマ視聴率ランキング 1 位は

「積木くずし」(TBS,1983 年)、45.3 パーセント。最も売れたインスタントラーメンは「サッポロ

一番みそラーメン」。ああ日本てそういう国だよなあと納得してしまう。 

ところで世界で最も成功した共産主義国家はどこ？ 答えは日本らしい。これは旧ソ連

ゴルバチョフ書記長がいった言葉。「日本型社会主義」とも呼ばれている。同一グルー

ブ内での格差が諸外国に比して小さいことへの皮肉らしい。例えば日本では給与格差

は能力・成果よりも年齢によって生じる場合が多い。公務員などは問題を起こさず無難

に働いていれば自然に給料は上がっていく。そんな国は少ないようだ。まさに日本型社

会主義。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%97%A5%E6%9C%AC%E5%9E%8B%E7%A4%BE%E4%BC%9A%E4%B8%BB%E7%BE%A9
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NEWS LETTER 

2018 年 

10 月

号 

Kato Tutoring School 

きびしく教え、あたたかく育む 
 

祝 
 

 申込締切 実施日 

英語検定 9/14(金) 10/6(土) 

漢字検定 9/27(木) 10/27(土) 

数学検定 10/10(水) 11/10(土) 

 

入試必勝 

パーフェクトゼミ 

コツコツと、 

秋の陣 

Now brush up your skill. 
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加藤の夏講 
▽▲▽▲▽▲  塾からのお知らせ  ▲▽▲▽▲▽ 

1. 中３対象 : 入試必勝パーフェクトゼミ 

実施期間 前期 9 月～12 月の土曜日 全８回(1 回＝75 分×3 コマ) 

     後期 1 月～3 月の土曜日 全８回(1 回＝75 分×3 コマ)   

学習内容 前期 中学 1 年、2 年の学習範囲の復讐。入試で速く正確に問題を解くための基盤である  

        中 1、中 2 の基礎を再度身につけます。 

     後期 入試での得点力を高めるために、テスト形式の実践演習を行います。毎回の練習を 

           通して、本番でも上がることなく落ち着いて実力を余すことなく発揮できる力と最   

        後まで解きとおす持久力と意欲を養成します。後期は全員必須受講です。 

受講料  前期(選択) 35,640 円(一括の場合 33,000円) 

     後期(必須) 35,640 円(一括の場合 33,000円)  

     前期後期合計 71,280 円 

在籍生のみ入試応援価格にて 

     前期＆後期セット受講の場合→48,000 円(一括払い) 51,840 円(6 回分割払い) 

     ※上記金額はいずれも税込みです。 

     ※後期のみ受講の場合は入試応援価格は適用されません。 

申込方法 受講確認書に必要事項をご記入の上、通塾の教室に提出してください。後期は全員必須で 

     す。後期のみを受講される場合も受講確認書は期限までに必ずご提出ください。 

※詳細は「パーフェクトゼミ」リーフレットをご覧ください。土曜が登校日の場合、ゼミは日曜に変

更されます。教室ごとの変更連絡・掲示にはご留意ください。 

 

 2.  曜日日数調整のため 9/21(金)・9/22(土)は塾はお休みです。 

3.  9/17(月)・9/24(月)は祝日ですが授業を行います。 

4.  9/27(木)の引落しについて 

   中３は１０月分月謝の他に、後期教材費８０００円とパーフェクトゼミ受講料を合わせて引落しさせて 

   いただきます。ご準備のほどよろしくお願いいたします。 

5.  各種検定試験 

 

 申込締切 実施日 

英検 9/14(金) 10/6(土) 

数検 10/10(木) 11/10(土) 

漢検 9/27(木) 10/27(土) 
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2020年度の国立大学の英語入試はどう変わる？ 

～国立大学協会が公表した民間の英語の資格・検

定試験の活用の参考例に見る、2020年度実施の国

立大学の英語入試～ 

2018年６月 12日に、すべての国立大学が加入している国立大学協会（以下、国大協）から、大学入学共

通テスト（2020年度より実施されるセンター試験の後継試験。以下、共通テスト）の枠組みにおける民間

の英語の資格・検定試験（以下、認定試験）の活用の参考例が示されました。そこには、2020年度から実

施される国立大学の入試における、認定試験の結果の共通テストへの加点についての点数例も示され

ています。今回発表された参考例がどのような意味を持つのか、お子さんの英語学習にどのような影響

を与えるのかを、今回は整理していきます。 

なお、本文中に CEFR という英語力に関する指標が出てきますので、あらかじめ簡単に解説します。

CEFR とは、ヨーロッパ言語共通参照枠（Common European Framework of Reference for Languages）の

略称で、語学シラバスやカリキュラムの手引きの作成、学習指導教材の編集、外国語運用能力の評価の

ために、透明性が高く、包括的な基盤を提供するものとして、2001 年に欧州評議会が発表しました。Ａ

（基礎段階の言語使用者）、Ｂ（自立した言語使用者）、Ｃ（熟達した言語使用者）ごとに２レベル、計６レベ

ルが設定されています。 

国立大学の入試における認定試験の結果の活用方法は３つ 

国大協は、国立大学の入試における認定試験の活用方針を次のように示しています。 

共通テストの枠組みにおける認定試験結果の活用については、各大学・学部等の方針に基づき、次の方

法のいずれかを基本とする。 

季 節 風
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① 認定試験の結果を出願資格として活用する。 

② 共通テストの英語試験の得点に加点する形で活用する。 

③ ①と②の両方を組み合わせて活用する。 

今回の国大協からの発表では、①～③の活用にあたっての参考例が示されました。以下、その詳細を見

ていきます。 

出願資格の例として示されたのは、CEFR「Ａ２以上」 

活用方法の１つめである出願資格について、「各大学・学部等の方針により、CEFR対照表（※）に基づ

き、その一定水準（例えばＡ２）以上を受験資格とすることが考えられる」と具体的な水準が例示されまし

た。Ａ２とは、ベネッセのＧＴＥＣのスコアで言うと、690－959 となりますが、CEFRの各水準のレベル感

は、文部科学省発表の「各資格・検定試験と CEFR との対照表」（※）でご確認ください。 

※「各資格・検定試験と CEFR との対照表」はこちら（前回同様リンクを貼る）をご参照ください。 

もし、お子さんが志望される国立大学が出願資格をＡ２以上とした場合、その大学の受験資格が得られる

かどうかは、認定試験の結果がＡ２の水準に到達しているかで決まることになりますので、英語学習の重

要性が今後ますます高まると言えるでしょう。 
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認定試験の結果が英語全体の満点に占める割合の例として、「２割以上」と示され

る 

活用方法の２つめである共通テストへの加点については、英語４技能の総合的な評価を重視し、受験生

の４技能の学習への動機を高める点から、2 技能を測る共通テストと４技能を測る認定試験の結果を合

わせた英語全体の満点に占める認定試験の結果の割合の例として、「２割以上」という数字が示

されました。例えば、認定試験の結果の英語全体の満点に占める割合が２割で、共通テストの英

語試験の配点が 200 点であった場合、加点される認定試験の最高点は 50 点になります（図）。250点

中最高 50 点が認定試験の結果というのは決して無視できない割合です。そのため、２割以上の加点の

幅となった場合は、４技能の差が英語や教科全体の差に少なからず影響を与えることになります。 

ります。 

 

活用方法の３つめの出願資格と加点の組み合わせについては、出願資格として CEFR の一定の水準（例

えば、CEFR のＡ２以上）を設定し、それを超える水準（例えば、CEFR のＢ１以上）に達している場合は、水

準ごとに定めた点数を共通テストの英語の成績に加点することとなります。自学で必要な英語４技能の最

低水準を出願資格として規定しつつ、より高い英語力を持つ学生を求める大学は、この活用方法を検討

するものと考えられます。 

現在、国大協が提示した３つの活用方法例を参考に、各国立大学がそれぞれの意志を持って認定試験

の活用方法を検討しているところですが、今回示された認定試験の出願資格の具体的な水準や加点の

幅はあくまで例です。しかし、具体的な数値で示されたことで、各国立大学が自学の入試における出願資

格の水準や加点の幅を検討する上で、その数値が目安になっていくことが考えられます。今後は、認定

試験の活用の件も含め、各国立大学が 2020 年度実施の入試についての具体的な方針を、2018 年度

中に順次公表していくことになります。 

転載元：Ｂｅｎｅｓｓｅマナビジョン（高校生の進路・進学を応援する情報サイト） 
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ベネッセ教育総合研究所からの所感 

【中学１年生～高校１年生の保護者の方へ】 

上記で示されている内容変化の影響をダイレクト

に受ける学年です（年度毎に多少の制度修正は

あるかもしれません）。民間の英語の資格・検定試

験が活用されることにより、いまの大学入試で問

われている「聞く」「読む」の２技能だけでなく、「話

す」「書く」を含めた４技能の力が問われることにな

ります。 

今回の発表は国立大学に関わるものですが、国

立大と同じ地域の公立大や併願を意識する私立

大の入試にも影響を与え、大学入試全体として英

語は「聞く」「読む」「話す」「書く」の４技能を問う入

試にシフトしていくことが予想されます。 

そのため、学校、家庭での学びを通して４技能の

力を伸ばす学習が不可欠です。 

また、今後、各大学から発表される具体的な入試

方法をしっかりと理解しておくことも大切です。 

【小学生以下のお子さまの保護者の方へ】 

今の小６生が受験する大学入試以降は、英語は

大学入試センターが問題を作成せず、民間の資

格・検定試験のみが活用されるようになり、そこで

４技能の力が測られます。また、大学入試が変わ

ることで高校の授業が影響を受け、高校入試でも

４技能を問うことも予測されます。たとえば、すで

に東京都などでは、公立高校入試で４技能を測る

計画を発表をしています。 

小学校では、２０２０年度から始まる新学習指導要

領の先行実施・移行措置として、３、４年生で外国

語活動の授業が始まり、５，６年生では、教科とし

て英語を始めた学校や、外国語活動に加えて教

科の英語を始めた学校もあります。まずは、小学

生らしく体験的に英語を使う授業の中で、英語の

学びに興味、関心を持って取り組めるようになるこ

とが大切です。(ベネッセ教育総合研究所副所長・小泉

和義氏) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年６９才になるおばあちゃんがＡＢ才だった年に私のお母さんが生まれました。お母さんがＣＤ才になった年に私が生

まれました。私は今年ＤＢ才です｡さて、ＤＢ才とは何才のことでしょうか｡ただし、Ａ、Ｂ、Ｃ、Ｄはそれぞれことなる１けたの

数字で、たとえば、ＡＢは十の位がＡ、一の位がＢの２けたの整数をあらわしています。 

 

 

〈算数オリンピック問題〉 

 

69 才 
 

 

ABCD… 

(解答は 9 ページ) 
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飛
鳥
い
た
ぶ
き
の
み
や 

「
板
蓋
宮
」
と
書
く
。
墾
田
永
年
私
財
法
が
施

行
さ
れ
た
六
四
三
年
か
ら
十
余
年
の
短
期
間
、

都
と
な
っ
た
。
乙
巳
の
変
の
舞
台
と
な
り
、
蘇

我
入
鹿
は
こ
こ
で
刺
殺
さ
れ
た
。 

「
板
ぶ
き
」
と
い
う
の
は
粗
末
と
い
う
こ
と
で

は
な
い
。
む
し
ろ
逆
で
あ
る
。
当
時
の
屋
根

の
ほ
と
ん
ど
は
檜
皮
葺
・
草
葺
き
・
茅
葺

き
・
藁
葺
き
で
あ
り
、
こ
と
さ
ら
「
板
ぶ

き
」
を
冠
し
た
の
は
、
そ
れ
だ
け
豪
華
で

人
の
目
を
驚
か
せ
た
と
い
う
こ
だ
。 

司
馬
遼
太
郎
な
ど
は
、
わ
ざ
わ
ざ
板
ぶ
き
と
い

っ
た
か
ら
に
は
、
そ
れ
は
固
く
て
加
工
が
非
常

に
難
し
い
ヒ
ノ
キ
で
は
な
か
っ
た
ろ
う
か
と

示
唆
し
て
い
る
。
や
わ
ら
か
い
杉
材
の
板
な
ら

ば
、
早
く
は
一
世
紀
の
登
呂
遺
跡
の
灌
漑
施
設

に
現
れ
て
い
る
。 

寺
院
の
屋
根
は
瓦
ぶ
き
で
あ
っ
た
が
そ
れ
は

特
例
で
あ
り
、
一
般
の
建
物
に
瓦
が
ふ
か
れ
る

こ
と
は
な
か
っ
た
。
寝
殿
造
で
知
ら
れ
る
平
安

貴
族
の
邸
宅
も
檜
皮
葺
で
あ
っ
た
。
瓦
ぶ
き
が

普
及
す
る
の
は 

遥
か
に
下
っ
て 

江
戸
時
代
以
降 

の
こ
と
で
あ
る
。 

 

『置かれた場所 

で咲きなさい』 
                        渡辺和子(1927～2016)。北海道旭川生まれ。人格者 

                        でした。ありようはクリスチャンで、何事も人のせい           

                        にしない人でした。幼少時に背負ったものが五・一五

事件で祖父を亡くした犬養道子とよく似ています。 

                      1963 年、36 才のときノートルダム清心女子大学の 

                      理事長に就任。1990 年からは同大学の名誉学長と 

                    となり同時にノートルダム清心学園の理事長 

                    に就任します。『置かれた場所で咲きなさい』は 

                  彼女のベストセラーのタイトルです。 

—――不平不満を口にする私にある神父様が一つの詩をくださったのです。 

「神様がお植えになったところで咲きなさい。咲くということは仕方がない 

とあきらめるのではなく、笑顔で生き、周囲の人々も幸せにすること 

なのです」(「子供応援便り」より) 

—――毎年４月に入学してくる学生たちの中には、この大学を第一志望 

としていなかった人も何人か必ずいて、私は「仕方なく入って来た」 

とわかる学生たちの顔を見ながら考えます。 

—――人生は、いつもいつも第一志望ばかり叶えられるものではありません。そして 

必ずしも、第一志望の道を歩むことだけが、自分にとって最良と言えないことだって 

あるのです。(「挫折したからこそ出会えるものがある」より) 

              

 

 

 

 

 

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%AA%9C%E7%9A%AE%E8%91%BA
https://ja.wikipedia.org/w/index.php?title=%E8%8D%89%E8%91%BA%E3%81%8D&action=edit&redlink=1
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%8C%85%E8%91%BA%E3%81%8D
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%8C%85%E8%91%BA%E3%81%8D
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%97%81%E8%91%BA%E3%81%8D


  
8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

t 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二・二六事件 
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 〈算数オリンピック問題の解答〉 

ＡＢ＋ＣＤ＋ＤＢ＝69 だから、Ａ＋Ｃ＋Ｄは６以下、またＡ、Ｃ、Ｄはどれも０ではないで、Ａ、Ｃ、Ｄは（3、2、1）の組

み合わせしかありません。またＢ＋Ｄ＋Ｂは繰り上がらず、Ｂ＋Ｄ＋Ｂ＝２Ｂ＋Ｄ＝９なので、Ｄは奇数、したがって、

Ｄは３か１になります。 

Ｄ＝３の場合は２Ｂ＋３＝９で、Ｂ＝３となり、Ｂ＝３＝Ｄとなってしまうので、不適当、 

Ｄ＝１の場合は２Ｂ＋1＝9で、Ｂ＝４て成立するのでえ、DB＝１４才 

 

 

5 年後｢高学歴大量失業時代｣がやってく

る？ AI の進化はそら恐ろしい速度で進んで

いる  
AI(人工知能)の進化がとてつもない速度で進んでいる。すでにアメリカでは「戦略図を描ける」コンサルタントでさえ花

形職種ではなくなろうとしている。AI が一段とパワーアップした新たな社会に移行するまで残された時間は 5 年ほど

しかないという。 

伊東：現在の AI は、2012 年にビッグバンが起きて、わずか 5 年ほどで今日のブレークスルーを迎えています。とい

うことは、これから 5 年先はどうなるか、想像以上の進化があって不思議ではありません。 
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2012 年に何が起こったかというと、カナダのトロント大学のジェフリー・ヒントン教授が、AI の画像認識コンテストでこ

れまで考えられないようなハイスコアを出したのです。理由はディープラーニング(深層学習)でした。人間の脳は 5～6

層のネットワーク層が重なっていて、1 つの層で行った演算を次の層に送り、さらに次の層へと繰り返していくことで、

高度な学習や思考ができるということが解明されていましたが、それをコンピュータ上で再現することで、人間に匹敵

するレベルの高度な学習や思考を可能としたのです。 

中原：人間の脳が 5～6 層なのに対して最新の AI が 2000 層だとすると、ケタが違いすぎて凄いというよりも、何だか

不気味な感じがします。 

伊東： コンピュータには力技の限界がない。疲労を知らない。脇見をしない。やはり人間は分が悪いですよね。 

 

 

ところが、ディープラーニングの

世界になると、どうしてそれが可

能なのか、そのプロセスがまった

くわかっていません。だから、み

んな気味が悪いといっているの

です。AI は人間と良い関係を築

けるかもしれませんし、もしかす

ると、人間が制御できなくなる存

在になるかもしれません。 

中原：2012 年にディープラーニ

ングというビッグバンが起きて、

ひょっとしたらもう 1 回あるいは

2 回、ビッグバンが起きる可能性

があるかもしれませんね。そうす

ると、まったく想像のつかない世

界が現れそうですが。 

 

中原：AI とは少し異なります

が、RPA(ロボティック・プロセ

ス・オートメーション)と呼ばれ

るソフトの普及が急速に進んで

います。パソコンを使ったデー

タ入力などの繰り返し作業を担

うことができ、今では広範な事

務作業に使われ始めていま

す。人が犯しがちなミスを防ぐ

ことができ、作業速度は 10 倍

といった具合に格段に速いの

で、日本の企業では人員削減

のために、RPA が積極的に使

われていくことになると思いま

す。AI と同じように、RPA の性

能も上がり続けているのでしょ

うか。 

 
伊東： 現在、一般的な PC 業務のうち 47％が RPA で代替できるといわれています。この先、本格的な AI 社会が到来

し、RPA と融合すると、定型 PC 業務のほとんどが消滅するというような恐ろしいことが起きるといわれているのです。 

中原：その典型例が、メガバンクの人員削減なのでしょう。日本の金融機関は欧米の金融機関に比べて人件費などの

コストが高く、生産性の改善が課題となっているといわれて久しいですが、これからは RPA や AI の導入によって人件

費を圧縮する一方で、生産性を引き上げようという流れは不可避のようですね。 

伊東：そのとおりです。銀行のバックオフィスでは多くの行員が働いていますが、行員の仕事の多くは同じ作業を繰り

返すものです。それであれば RPAで十分に対応できるので、その結果、メガバンクでは万単位の人員整理につながっ

ていくのです。 

中原：AI がかかわるのが頭脳の領域であることを考えると、たとえ高度で専門的な知識が必要な職業であったとして

も、将来がずっと保証されるということはありません。10 年後には今の仕事の半分はなくなっているかもしれないから

です。医師にしても弁護士にしても税理士にしても。 


